

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PROTOCOLO DE SEGURIDAD SANITARIA

#### **CANDIDATOS Y PARTIDOS, RESPONSABLES DE CUMPLIR MEDIDAS SANITARIAS EN ACTOS DE CAMPAÑA**

Por Malena Hernández

Con el fin de evitar al máximo la propagación y el contagio del virus SARS-CoV2 en las actividades que implica el proceso electoral en el que nos encontramos, en cada una de sus etapas, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) emitió el "Protocolo de seguridad sanitaria para el proceso electoral local 2020-2021". Dicho protocolo es de carácter obligatorio para partidos políticos, candidaturas independientes, observadores electorales, integrantes de los consejos distritales o municipales, funcionarios del IEEQ, así como para todas aquellas personas que participen en el proceso y ciudadanía en general; y se basa en los diversos acuerdos y medidas adoptadas por las autoridades en materia de salud. Para su aplicación, el IEEQ colabora con el Comité Técnico para la atención del COVID-19, la propia Secretaría de Salud del Estado, la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, la Coordinación Estatal de Protección Civil y las coordinaciones municipales de protección civil. Ante incumplimientos al protocolo, el IEEQ podrá determinar la responsabilidad electoral correspondiente y dar vista a las autoridades sanitarias competentes. Según información confirmada por el área de comunicación social de la Junta local de Instituto Nacional Electoral (INE), este no emitió lineamientos de seguridad sanitaria; ya que quienes se encuentren en campaña política deben observar lo que marcan las autoridades sanitarias federales y el semáforo de cada estado; y solamente expuso las medidas para la jornada electoral del 6 de junio. Las campañas... Cabe recordar que, en este momento, en el estado de Querétaro se desarrolla el periodo de campañas políticas a los cargos de gubernatura, ayuntamientos y diputaciones, tanto federales como locales. Actos de campaña son -según el protocolo- "las caravanas, mítines, reuniones, eventos, asambleas, giras, uso y distribución de propaganda, visitas domiciliarias, recorridos, entre otros". Los responsables de cualquier acto de proselitismo electoral son las y los candidatos, además del partido o partidos que los postulen; dichos actos deben apegarse a las medidas de salud establecidas por las autoridades en el Estado; por ejemplo, falta de equipo de protección personal, superar los aforos permitidos, etc. De acuerdo con el documento referido, "cuando se solicite la actuación de la Oficialía Electoral en alguno de los actos de campaña realizados por los partidos políticos, sus candidaturas y/o candidaturas independientes, y de la misma se advierta el posible incumplimiento el funcionariado adscrito a dicha Coordinación lo comunicará de manera inmediata a la Comisión de Seguridad e Higiene del Instituto. En atención a lo anterior, por la vía más expedita, la Comisión dará aviso a la persona designada por la Secretaría de Salud en el Municipio de que se trate, a efecto de que las Unidades Especiales AntiCOVID-19 lleven a cabo las acciones que sean procedentes". El pasado martes 20 de abril, la directora de Servicios de Salud estatal —María Martina Pérez Rendón— informó que, de acuerdo con información de la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, integrante de la Unidad AntiCOVID-19, se habían recibido hasta ese momento ocho reportes relacionados con actividades de campañas electorales en las que no se cumplió con las medidas sanitarias; aunque, aseguró, no se habían identificado anomalías graves.

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/26/candidatos-y-partidos-responsables-de-cumplir-medidas-sanitarias-en-actos-de-campana/>

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## REGISTRO DE CANDIDATURAS

### **"IEEQ FRENA ARRANQUE DE CAMPAÑA DE MORENISTAS"**

Por Zulema López

La candidata de morena a la gubernatura, Celia Maya, lamentó el atraso que enfrentan varios aspirantes de su partido pues no ha podido llevar sus propuestas a la ciudadanía tras los procesos que se enfrentan ante la autoridad electoral. "Lo que pasó con las candidaturas, realmente estamos convencidos que se va a resolver en los recursos, porque Morena cumplió con los requisitos, si traslaparon o lo que haya ocurrido en el IEEQ no lo sabemos: lo único es que al partido al que más le entorpeciendo es a Morena, somos la única fuerza que es competitivas, en este momento para el partido que está en el gobierno", expuso Celia Maya. (EUQ 1 y 4)

### **RENUNCIA FÓRMULA DE REGIDORES DE SJR**

Por Zulema López

El diputado local, Néstor Domínguez, confirmó que todos los integrantes de la fórmula de regidores que Morena inscribió para contender por la alcaldía San Juan del Río renunciaron. Explicó que la renuncia se dio luego de que se determinó inscribir a la alcaldía a Rosa María Ríos, quien no es morenista y está casada con Armando Sinecio, quien sí se inscribió para contender por la alcaldía y es cercano a la candidata a la gubernatura, Celia Maya. La candidatura se había destinado a Juan Alvarado, a quien se le separó en acato a la instrucción que emitió el IEEQ para que en el listado de candidaturas de Morena se cumpla con los lineamientos de paridad de género. (EUQ 4)

### **EXIGEN CANDIDATURA PARA JAN**

Por Rosalía Nieves

Integrantes del equipo de campaña del candidato al Ayuntamiento de San Juan del Río por Morena, Juan Alvarado, pidieron al partido y al IEEQ, reconsiderar la candidatura y evitar el aval a favor de Rosa María Ríos, quien fue elegida como sustituta del candidato, alegando que de manera inequitativa se ha conducido el organismo electoral al quitar el registro al candidato. (ESSJR 4)

### **ACUSA PLANILLA DE JUAN ALVARADO ANOMALÍAS POLÍTICAS DEL IEEQ Y MORENA**

Integrantes de la planilla de regidores de Juan Alvarado Navarrete hasta el momento candidato del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), para la alcaldía de San Juan del Río se manifestaron en contra de los procedimientos que se llevan a cabo dentro de Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), tanto por parte del Consejo como también de integrantes del mismo partido político, Jesús Méndez y Celia Maya. Magaly del Carmen Vega Uribe; David Chávez Dorantes son integrantes de su planilla de regidores y Jorge González Ordaz quien es asesor jurídico de Juan Alvarado Navarrete se manifestaron a favor de respetar la candidatura y desechar la presentada en días pasados en nombre de Rosa María Ríos de Sinecio, al considerar que no es militante de Morena y que no viven en el municipio de San Juan del Río. Señalaron que el plazo legal para que pueda ocurrir una sustitución de candidato vence el próximo 30 de abril por lo que todas las impugnaciones que han presentado diversos actores políticos deben de quedar resueltas en esta semana. Responsabilizaron directamente a Jesús Méndez secretario con funciones de presidente a la propia candidata a la gubernatura del estado de Querétaro, Celia Maya García por permitir sustituir a Juan Alvarado Navarrete por Rosa María Ríos de Sinecio, quién junto con su esposo Armando Sinecio, ocupan cargos electorales plurinominales es decir que uno va para diputado local y una regiduría plurinominal.

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/acusa-planilla-de-juan-alvarado-anomalias-politicas-del-ieeq-y-morena/>

## **MORENA EN SAN JUAN DEL RÍO SOLO RECONOCERÁ A JUAN ALVARADO**

MORENA San Juan del Río no respalda las imposiciones por parte del comité estatal del Movimiento Regeneración Nacional para designar a Rosa María Ríos de Sinecio y con ello modificar la fórmula originalmente inscrita de Juan Alvarado Navarrete. Este fue el posicionamiento que ofreció David Chávez Dorantes, coordinador de la campaña de Juan Alvarado y quien advirtió existen manos que están manipulando al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para favorecer a los adversarios políticos. Explicó que no se trata de salir a la contienda para perder y aseguró que San Juan del Río no será una moneda de cambio en el contexto político estatal. En rueda de prensa explicó que ante el procedimiento que realizó MORENA a nivel estatal, ya existen dos impugnaciones por parte de militantes quienes fueron agraviadas en sus derechos toda vez que Rosa María Ríos de Sinecio no participó en el proceso interno como precandidata por lo que carece de derechos para ser posible abanderada. David Chávez Dorantes explicó que, en tanto el IEEQ no establezca mediante sesión cambios en la fórmula de candidatos al ayuntamiento, Juan Alvarado seguirá siendo el candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río.

<http://amanecerqro.com.mx/2021/04/25/morena-en-san-juan-del-rio-solo-reconocera-a-juan-alvarado/>

<https://mexicoahora.com/miecatepecyelestadodemexico/equipo-de-juan-alvarado-denuncia-irregularidades-cometidas-por-el-ieeq/>

<https://almomento-queretaro.com/2021/04/25/acusan-al-ieeq-por-recibir-ordenes-del-pan-para-quitar-a-los-candidatos-mas-fuertes-de-morena/>

## **EQUIPO DE JUAN ALVARADO DENUNCIA IRREGULARIDADES COMETIDAS POR EL IEEQ**

Por Montserrat García

La noche de este domingo, un grupo de personas que apoyan el proyecto de Juan Alvarado Navarrete como abanderado de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la Presidencia Municipal de San Juan del Río, se manifestaron en avenida Juárez en protesta a lo que consideran irregularidades que está cometiendo el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) con la intención que este partido llegue sin candidato a la elección del 6 de junio. Como parte de las acciones de protesta, los regidores registrados en la planilla de Alvarado Navarrete realizaron una rueda de prensa, la primera en tomar la palabra fue Magaly del Carmen Vega Uribe, quien destacó que "Hay total opacidad, falta de transparencia por parte de los integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro; la información que tenemos es que se sigue una línea por parte del Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, tenemos conocimiento que él entró ahí por parte de su amigo político, Ricardo Anaya Cortés y por parte de Mauricio Kuri, al igual que Martín Silva, actual presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro". Recordó que, de los 18 municipios, cuatro candidaturas de Morena fueron rechazadas por cuestiones que podían ser solventadas, por lo que dijo "el árbitro electoral nos está haciendo a un lado" y es que agregó que hay impugnaciones interpuestas desde la semana pasada y hasta el momento el Instituto y el Tribunal no han resuelto, retrasando así que Morena pueda iniciar campaña. Jorge González Ordaz, asesor legal, afirmó que Alvarado Navarrete es el único candidato legalmente registrado, ya que sigue en suspenso la aprobación de la candidatura de Rosa María Ríos de Sinecio, que en caso de ser aprobada impugnarán. Destacó que, si el caso es

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

bajar a Juan Alvarado por paridad de género, entonces se debe permitir que sean las mujeres morenistas que se registraron como aspirantes, quienes deben ser consideradas y no una persona que parece impuesta.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/04/25/equipo-de-juan-alvarado-denuncia-irregularidades-cometidas-por-el-ieeq/>

## **"ARMANDO SINECIO ESTÁ JUGANDO A PERDER"**

Por Rafael Rodríguez

David Dorantes Chávez, coordinador de la campaña de Juan Alvarado Navarrete, responsabilizó al IEEQ por ensuciar el proceso electoral con funcionarios que tienen dentro de la institución y que pertenecen a distintos partidos políticos o a intereses personales y que van avalan candidaturas que les marca la línea gubernamental, ya que por sus preferencias partidarias no se aprobaron candidaturas en 4 municipios lo cual restructuró la paridad horizontal del estado y el IEEQ no se ha pronunciado respecto de las impugnaciones para poder obtener el registro y poder restituir a Juan Alvarado Navarrete. Comentó que no son ajenos a que se cumpla la paridad de género y de eso Juan Alvarado es respetuoso, pero no aceptan la imposición de Rosa María Ríos de Sinecio, que se quiere registra en la primera posición plurinominal y que su esposo Armando Sinecio va inscrito en la tercera posición plurinominal a las diputaciones locales están jugando a perder por ello les acusan de sumarle votos al PAN y evitar con ello la alternancia en San Juan el Río. Señaló que no se pueden aceptar la imposición de tener a una candidata que no radica en el municipio y que vive en el club campestre de Querétaro, ya que no quieren que de nueva cuenta el municipio de San Juan del Río se convierta en una moneda de cambio por lo que no aceptan que se le destituya a un candidato que fue legalmente registrado. Mencionó que en próximas fechas Alvarado Navarrete saldrá a dar la cara ya que se muestra respetuosos de las impugnaciones que se han presentados y actuar conforme a la ley, señaló que la marcha que se generó este domingo por las calles del municipio fue en respaldo por las acciones que se están realizando en el IEEQ. "Si quieren una contienda limpia y democrática, hagan las cosas bien, el reclamo es al instituto y el reclamo es a todas aquellas personas que meten las manos para que San Juan del Río nuevamente sea una moneda de cambio para negociar intereses oscuros". Agregó que toda persona ya sea ajena o que este dentro del partido MORENA que haya metido las manos para ensuciar este proceso tendrá que darse a conocer a la ciudadanía. Por último, hizo un llamado a Jesús Méndez a sentarse con las bases del partido en San Juan del Río y que de cuenta el actual y proceder de por qué quieren quitar la candidatura a Juan Alvarado. David Chávez coordinador político de Juan Alvarado dijo no estar de acuerdo en la designación de Rosy Sinecio. (N 2QS)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/04/26/armando-sinecio-esta-jugando-a-perder-david-dorantes-chavez/>

## **ENTRE LÍNEAS - A FALTA DE RESULTADOS, RECURSOS**

Por María Alemán

En días pasados, las autoridades del Instituto Electoral de Querétaro publicaron los gastos de campaña del presidente municipal con licencia y que busca la reelección, Luis Bernardo Nava, según su información el candidato por el PAN ha ejercido alrededor de 1 millón 400 mil pesos por día, es decir, llevaría con siete días de campaña casi 10 millones de pesos, una cantidad que sin duda genera muchos cuestionamientos entre las y los ciudadanos. Yo le pregunto al candidato Luis Bernardo Nava de dónde saca tanto dinero y a quién le debe los gastos de su campaña, claramente las autoridades correspondientes son las encargadas de realizar las investigaciones pertinentes y aclarar ante la ciudadanía los gastos y la procedencia de recursos porque sería lamentable que a este nivel se promueva la opacidad sobre la transparencia. Otra pregunta que valdría la pena

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

hacernos como ciudadanos es por qué Luis Nava necesita gastar tanto dinero en tan pocos días de campaña, cuando ya tuvo la oportunidad de mostrar cómo gobierna. ¿Acaso tiene miedo que la gente no lo elija porque sabemos que lejos de cumplir se ha olvidado de la gente? Alguien que ha gobernado bien no necesitaría invertir tanto dinero en propaganda ni hacer tantas propuestas porque tendría que estar hablando de la continuidad de los logros que hizo durante su papel al frente del ayuntamiento, pero todas y todos sabemos que este gobierno municipal no hizo absolutamente nada. Durante nuestros recorridos por diversas colonias hay más quejas que aciertos, muchas personas en la ciudad viven en condiciones reprobables, no cuentan con los servicios básicos y nunca tuvieron respuesta del ayuntamiento, al contrario, todo ha ido deteriorándose, ahora también son presos de la inseguridad y del desempleo ante la crisis sanitaria y los pocos resultados del gobierno de Luis Nava. Nosotras seguiremos caminando, barrio por barrio, colonia por colonia y comunidad por comunidad para compartir con la gente los compromisos de gobierno y que nosotras sí vamos a cumplir. Ellos tienen el dinero pero nosotras tenemos a la gente que día a día se suma a nuestra plan de gobierno, que confía en nosotros y desde aquí les digo que no les vamos a fallar, al contrario, vamos a dar vuelta a este capítulo de mal gobierno. Está claro que ellos vienen a proponer lo que no pudieron, no supieron o simplemente no quisieron hacer en tres años, nosotras venimos a comprometernos para corregir el rumbo y devolverle la alegría a la ciudad, y lo vamos hacer juntos, lo vamos hacer rápido y lo vamos hacer bien. Mientras ellos quieren repetir las promesas incumplidas, nosotras queremos cambiar para que Querétaro vuelva a ser la ciudad con mejor calidad de vida de todo el país, para que ya no haya colonias abandonadas, para que nadie se quede esperando el transporte público, para que nadie se tenga que ir porque no hay empleo, nosotras estamos decididas a trabajar sin parar, no engañamos con propuestas inalcanzables, nuestro proyecto se basa en soluciones prácticas y tangibles que nos permitirán estar mejor desde el primer día de nuestra gobierno. Vamos a ganar porque no seremos un gobierno de escritorio, seremos un gobierno de tierra, de estar en contacto con la gente, de escuchar y solucionar, nuestra ciudad no merece ser engañada con promesas que no han podido cumplir en tres años. mientras ellos gastan 10 millones de pesos en 7 días nosotras seguimos caminando de la mano de la gente. (CQRO)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/falta-de-resultados-recursos>

## **DEBATES OFICIALES**

### **PULSO - LAS ADUANAS SOCIALES**

Por Andrés González

Semana difícil esta que terminó, calurosa en el clima, caliente en lo electoral. Son los grupos de la sociedad civil que, organizados en Cámaras, Colegios, Frente de Producción, Asociaciones de todo tipo – tianguistas, comercio ambulante, colonos, ambientalistas, entre otras muchas agrupaciones – hacen contacto con los candidatos, en reclamos que por justos y pertinentes, merecen ser escuchados y a los que no se vale engañar. Y entre todos estos se podrían calificar como los “duros” y los “muy duros”, si bien para todos sus reclamos y exigencias son apremiantes y merecen la atención de los candidatos. Y si bien apremian a los candidatos todos, las mayores exigencias van hacia los candidatos que le tiran a los cargos ejecutivos, como lo son los diez que buscan la gubernatura del estado o bien, con mayor y cercana responsabilidad, los que quieren ser presidentes municipales en cada una de las 18 demarcaciones. Y sean municipios grandes o pequeños, todos representan y tienen sus retos muy especiales. Pero, mire usted, si esta semana fue difícil, las que de ahora en adelante vienen, lo serán mucho más. Y es que en esta semana se llevará a cabo el Primer Debate Oficial, programado por el IEEQ, a realizarse en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro y con el grave compromiso de responder a las exigencias de la clase estudiantil, particularmente los estudiantes de las universidades públicas, a las que aquí en Querétaro,

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

todo les falta, nada les sobra, comenzando por el altísimo número de muchachos que año con año se quedan sin inscripción. Y en la UAQ, con el retraso constipado que año con año se acumula en sus presupuestos. Y cuidado, mucho cuidado con lo que aquí se promete, porque tanto los estudiantes como las autoridades que los representan, tienen la memoria muy fresca. Y no se muerden la lengua a la hora de reclamar lo prometido. Esta es una de las aduanas más duras, complicadas, por el tamaño de las exigencias, por la importancia social que estas tienen, la educación y que, tanto en la respuesta a instalaciones nuevas, como en el porcentaje de los dineros y que año con año siguen creciendo. Y el Primer Debate será precisamente el jueves 29 de esta semana, a las 19 horas y seguramente en el Auditorio "Fernando Díaz Ramírez" con todas las medidas y protocolos de salud pero que podrán ser seguidas por los medios de difusión universitarios y las redes sociales. El Segundo Debate Oficial, se espera sea el 20 de mayo, en algún lugar todavía no determinado, sin excluir a cualesquiera de las universidades de esta entidad, sean públicas o privadas. Sin embargo y antes que este, viene otro debate organizado por las asociaciones y organizaciones civiles – las que se mencionan son al menos 22 – y este será el 6 de mayo a las 19 horas, igualmente para los candidatos a gobernador, sin saberse todavía el lugar ni quién lo modere. En este también tiene incumbencia el IEEQ, para que nadie se diga que no es oficial o que se le ocurra hacer retos personales. Todos los candidatos tienen el mismo derecho por el hecho de serlo. Nadie es más, pero tampoco nadie es menos. Por eso las reglas de estos debates, tiempos y número de preguntas y respuestas, se considerará a todos en igualdad de circunstancias. Y todos llegarán con compromisos ya hechos, con conocimiento de los muchos problemas que tiene el estado todo, con los reclamos urbanos que han recogido, pero también en los que se debe conocer y sentir la emotividad personal a todos estos problemas. Y su capacidad de respuesta. La aduana de los universitarios es una de las muy duras y las respuestas deben ser no solo claras, sino posibles. Las universidades son entes del pensamiento universal, libres y siempre, sin compromiso partidista como institución, a reserva de que cada estudiante pueda votar por quién mejor le parezca o convenga. Todo esto viene en la semana que inicia.

<https://codiceinformativo.com/columna/las-aduanas-sociales/>

## MEDIO SIGLO

**ETERNO.** Con más candidatos que nunca a la gubernatura, se prevé que dure más de 2 horas el primer debate organizado por el Instituto Electoral del estado de Querétaro en el Centro de Negocios de la UAQ este jueves 29 a las 19:00 horas. La asistencia será restringida y, además de los 10 candidatos al Gobierno estatal, estarán los consejeros del IEEQ, autoridades universitarias encabezadas por la rectora Teresa García y un representante de cada partido. Ante el inusitado y exagerado número de contendientes, la estrategia de la morenista Celia Maya García fue plantear en encuentro sólo entre ella y el panista Mauricio Kuri González, puntero en todas las mediciones de preferencia electoral, pero la propuesta fue tomada como un gesto discriminatorio contra 8 candidatos y se pronostica que estas dos citas serán las únicas donde ambos estén frente a frente. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-6642188.html>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/medio-siglo-6642188.html>

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## COLABORACIÓN IEEQ

### **COLUMNA INVITADA / PRIMER DEBATE, 29 DE ABRIL**

Por Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Consejero Electoral del IEEQ

El éxito de los debates pasa por diversos factores, pero sin duda uno de los principales son las personas debatientes. Su determinación, conocimientos relativos a la problemática social, la calidad argumentativa y la vehemencia que le impriman a la defensa de sus postulados, marcarán el impacto que tendrán en la audiencia. En segundo lugar, destaca la trascendente labor de las personas moderadoras y de las atribuciones que a éstas les otorgue la norma aplicable; la dificultad de darle un trato igualitario a cada participante, exige profesionalismo y un conocimiento amplio del entorno político, de las candidaturas y sus propuestas. En la medida en que las personas moderadoras transiten de la figura acartonada que se limita a otorgar el uso de la voz, a una figura que formule preguntas propias, que plantee preguntas de seguimiento o interrumpa a una candidatura para solicitar se enfoque en la pregunta formulada, estaremos en presencia de debates flexibles y más atractivos. Además del factor humano, es preciso voltear a ver el formato propuesto, ¿participa la ciudadanía?, ¿permite la administración de bolsas de tiempo?, ¿cuenta con intervenciones a manera de réplicas y contrarréplicas? La selección de temas, es igualmente trascendente, tomando en consideración la brevedad de los ejercicios, y la consecuente imposibilidad de abordar todos los temas presentes en la agenda pública, su adecuada selección impactará, sin duda, en el interés que despierte en la ciudadanía. En estas campañas, las y los candidatos están buscando el voto de la ciudadanía de forma distinta a la habitual, disminuyendo el contacto presencial y, con toda seguridad, una mayor presencia a través de las redes sociales. Desde esta perspectiva, podríamos visualizar a los debates como ejercicios con un impacto amplificado, al constituirse como un camino ancho y bien pavimentado, que le permitirá al electorado tener acceso a información distinta a la que escucha en los spots de radio y televisión, abonando a la emisión de un voto mejor informado, al conocer en vivo, la reacción espontánea de quienes compiten por un determinado cargo. Considerando lo anterior, se fortalece la idea de provocar una transmisión tan amplia como sea posible, no solo en medios tradicionales, sino a través de las plataformas que ofrecen algunas redes sociales. Como una reflexión final diría que los debates tienen una serie de efectos virtuosos, son útiles, en principio, como herramienta para difundir propuestas y confrontar ideas, sin embargo, también debemos aprender a verlos como una herramienta de construcción de ciudadanía. En México hace falta normalizar la celebración de debates y lograr que esa confrontación de ideas forje una nueva generación, una que argumenta, pero que también escucha y en base a ello, construye o destruye sus propios argumentos. (N 3QS)

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **LOS ASPIRANTES A LA GUBERNATURA YA VISUALIZAN UN MEJOR DISEÑO URBANO**

Por Gonzalo Flores

Una visión metropolitana en la planeación del Estado es la solicitud más importante de los candidatos a la Gobernatura y presidencias municipales de las diferentes plataformas políticas, que ya se acercaron al Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro para sostener reuniones programadas con este fin, reveló la presidenta del organismo de urbanistas, Isabel Fonseca Zamorano. (AM 4)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### EL DIARIO DE LAS PROMESAS / GUBERNATURA

**ABIGAIL ARREDONDO:** Se comprometió a devolver estabilidad a Querétaro, la cual, dijo, el Gobierno actual ha quitado a muchas familias. **BEATRIZ LEÓN:** Señaló que urge corregir el rumbo para que la entidad sea segura para las mujeres. **CELIA MAYA:** Aseguró que en Jalpan habrá acciones a favor del medioambiente y para cuidar el agua. **KATIA RESÉNDIZ:** Prometió eliminar lo que señaló es deuda histórica con los pueblos originarios de Querétaro. **JUAN CARLOS MARTÍNEZ:** Se comprometió a apoyar la Casa del Migrante 360. **MARÍA IBARRA:** No reportó ayer declaración de compromiso. **MAURICIO KURI:** Aseguró que blindará el Estado para que la inseguridad no llegue a las casas ni a las calles. **MIGUEL NAVA:** Se comprometió a garantizar el acceso al agua. **PENÉLOPE RAMÍREZ:** No reportó ayer declaración de compromiso. **RAQUEL RUIZ:** Prometió ayudar a los más vulnerables en la entidad y cuidar del medioambiente. **CAPITAL:** **ARTURO MAXIMILIANO:** Firmó el compromiso de ayudar al tianguis La Cruz con un techo y estacionamiento. **LUIS NAVA:** Prometió una ciudad de Querétaro con mejores espacios públicos y una imagen urbana renovada. **MARÍA ALEMÁN:** Aseguró que en la capital del Estado habrá estancias infantiles e igualdad en los salarios. **EL MARQUÉS:** **ENRIQUE VEGA:** Aseguró que dará continuidad al transporte educativo gratuito e incrementará el monto de las becas. **LUPITA CÁRDENAS:** Señaló que con más mujeres en cargos públicos se puede trabajar mejor para eliminar la violencia de género. **CORREGIDORA:** **ROBERTO SOSA:** Se comprometió con comerciantes de Lomas de Balvanera a reforzar la presencia policial. **HÉCTOR GONZÁLEZ:** Aseguró que los locatarios de Desarrollo Hidalgo retomarán el buen rumbo de sus negocios con su Gobierno. (AM 4PP)

### PAN

#### UN QUERÉTARO SEGURO SERÁ PRIORIDAD EN MI ADMINISTRACIÓN: MAURICIO KURI

El candidato a la gubernatura del estado por el PAN y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri; aseguró que una de las principales prioridades de su proyecto es conservar y mejorar la seguridad en Querétaro. "Vamos a prevenir, vamos a vigilar, vamos a tener mano dura y cero tolerancia con los que nos quieran arrebatar lo que es nuestro. En plazas y jardines, en calles y colonias, en los barrios y avenidas; en cada municipio, ahí estaremos, ahí es nuestro compromiso, porque todos tenemos derecho a caminar seguros, libres y sin miedo". (N 2QS, EUQ 1 y 3, CQRO 4, PI, ROQRO)

#### PROPONE KURI CREAR POLICÍA DE BARRIO

Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura por PAN y QI, como parte de sus propuestas de seguridad se comprometió a integrar más elementos policiales, así como conformar mapas del delito que identifiquen zonas inseguras y la creación de la policía de barrio. (DQ 6, AM 5PP)

#### PRESENTA LUIS NAVA EL PROGRAMA "TU MÉDICO VA"

Cada familia contará con atención médica hasta la puerta de su casa, fijó como compromiso el candidato del PAN y Querétaro Independiente a la capital, Luis Nava, quien detalló el esquema "Tu Médico Va" que atenderá y dará seguimiento hasta la puerta de su domicilio a personas con enfermedades como diabetes, obesidad e hipertensión. "Nuestro gobierno redoblará los esfuerzos, con tu colaboración, para regresar lo más pronto posible al estilo de vida que tanto extrañamos". (DQ 1 y 2, N 5QS, AM 6, EUQ 1 y 5)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## **LUIS NAVA RECIBE EL APOYO DE JURICA PUEBLO**

El séptimo día de campaña de Luis Nava, candidato a la presidencia del municipio de Querétaro por PAN y QI, culminó con un recorrido en Jurica Pueblo para platicar sus propuestas en torno a los temas económico, de seguridad y de servicios públicos municipales a los locatarios, quienes se mostraron interesados en formar parte del programa de digitalización total de los comercios del Municipio. La gente de Jurica Pueblo se mostró muy motivada de recibir al candidato Nava, donde le abrieron las puertas en todos los negocios y, a paso lento, a causa de la voluntad y ganas de escuchar a todos, recorrió gran parte de la calle Camelinas, estableciendo un buen diálogo con los habitantes de la zona. (N 5QS, IN, LDH)

## **BUSCARÁ NAVA QUE QUERÉTARO REGRESE LO ANTES POSIBLE A LA NORMALIDAD**

Por Francisco Hernández

El candidato del PAN y QI a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava, aseguró que se redoblarán los esfuerzos para regresar a la normalidad lo más pronto posible. Durante el evento realizado esta mañana en el Parque La Lagartija, el candidato pidió no bajar la guardia y ofreció que en caso de obtener el triunfo electoral se intensificará el trabajo para atender la pandemia y generar las condiciones para retomar las actividades. (ELQNO)

## **ENRIQUE VEGA SE COMPROMETE A EJECUTAR PROGRAMA DE PREVENCIÓN PARA MEJORAR LA SEGURIDAD**

Con el compromiso de reforzar los programas sociales y la seguridad pública desde la prevención, el candidato a presidente municipal de El Marqués por el PAN, Enrique Vega, recorrió las comunidades de Jesús María, Cerrito Colorado y San Pedro Zacatenco, además del fraccionamiento Hacienda La Cruz, acompañado de la candidata a diputada local por el Distrito XII, Verónica Galicia Castañón. (EXQRO)

## **ROBERTO SOSA VISITA CINE PICNIC**

Roberto Sosa, candidato del PAN a la alcaldía de Corregidora, estuvo con jóvenes en el Cine Picnic que se llevó a cabo en la deportiva El Pueblito, a quienes exhortó a participar en los próximos comicios. (M, RQNXX)

## **NO PODEMOS DEJAR QUE MORENA ENTRE A QUERÉTARO: LOYOLA VERA**

Necesitamos hacer un fuerte contrapeso al Gobierno y restablecer el Estado de Derecho, fundamental para que este País siga avanzando y que los recursos lleguen donde tengan que llegar; es una atrocidad que se tiene que detener desde el Congreso, afirmó el Candidato por el PAN al tercer distrito federal, Ignacio Loyola. (IN, ELQNO)

## **'NECESARIO, EQUILIBRIO ENTRE CAMPAÑAS Y TRABAJO LEGISLATIVO'**

Por Khalid Osorio

Los diputados del Congreso local que no solicitaron licencia para separarse de su cargo y que compiten por un cargo de elección popular necesitan tener un equilibrio entre su trabajo legislativo y sus campañas, afirmó Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva de este órgano. Asimismo, dijo estar confiado en que el PAN refrende la mayoría en la siguiente Legislatura. Sin embargo, compartió que en caso de no obtener la continuidad en el Congreso, buscará a través del diálogo que su grupo parlamentario y otras fuerzas políticas construyan consensos para la aprobación de iniciativas o reformas. (AM 2PP)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## ENCABEZA PUESTA DE CALCOMANÍAS LETY SERVÍN

La candidata a la alcaldía del municipio de Huimilpan por el PAN, Leticia Servín, cuenta con el respaldo de una gran parte de la población del municipio. Esta mañana en la comunidad de Lagunilla, se encargó de colocar calcomanías en los autos de ciudadanos que, por decenas, se acercaron a interactuar con la candidata. (VI)

## PRI

### ACOMPAÑAN EL EXGOBERNADOR JOSÉ CALZADA Y SANDRA ALBARRÁN, A ABIGAIL ARREDONDO EN SAN JUAN DEL RÍO

La candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, Abigail Arredondo, mencionó que durante su administración restablecerá los comedores comunitarios. "Como gobernadora no me voy a permitir que ningún queretano ni queretana se acueste sin comer, garantizaré una alimentación y una nutrición adecuada, tenemos la responsabilidad de hacer todo lo que esté en nuestras manos para la prevención de enfermedades", subrayó Abigail Arredondo. (DQ 3, ESSJR 3, PI, Q, CI)

### ACOMPAÑA EXGOBERNADOR A ABIGAIL ARREDONDO

Acompañada por el exgobernador de Querétaro José Eduardo Calzada, la candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo, dijo que el principal reto en el municipio de San Juan del Río es regresar la tranquilidad a las familias, por lo que propuso combatir con mano firme "el huachicol", tener un sistema de justicia "mucho menos impune", porque la omisión es corrupción, además de implementar acciones de prevención: "saber quién entra y quién sale por nuestras fronteras". (CQRO 5, EUQ 1 y 2)

### 'SE RESTABLECERÁN LOS COMEDORES COMUNITARIOS'

Por Carlos Uriegas

En el día 22 de las campañas electorales, la candidata del PRI a la Gobernatura, Abigail Arredondo, mencionó que para asegurar la alimentación diaria de todas las familias restablecerá los comedores comunitarios. "Como gobernadora no voy a permitir que ningún queretano ni queretana se acueste sin comer. Garantizaré una alimentación y una nutrición adecuada. Tenemos la responsabilidad de hacer todo lo que esté en nuestras manos para la prevención de enfermedades", subrayó Arredondo. (AM 5PP)

### SE SUMAN A MARÍA ALEMÁN MADRES SOLTERAS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Madres solteras de la ciudad de Querétaro se sumaron a la campaña de la candidata María Alemán, luego de resaltar que representa una verdadera opción para el desarrollo y la equidad de todos los sectores que conforman al municipio; denunciaron que el actual ayuntamiento lejos de buscar igualdad sólo trabaja en conveniencia para sus círculos cercanos. (DQ 3, AM 7PP, IN, LDH, ADN)

### RECORRE MARÍA ALEMÁN BARRIO DE SAN GREGORIO

María Alemán, candidata a la presidencia municipal de Querétaro, realizó un recorrido por las calles del barrio de San Gregorio, donde platicó con los habitantes de la zona y se comprometió a atender temas de seguridad y de servicios públicos municipales en caso de ganar la contienda el próximo 6 de junio. La candidata se comprometió a atender temas como reencarpetamiento, poda de árboles, alumbrado, rondines de seguridad, mejorar las banquetas, ampliar el sistema de drenaje y así evitar problemas de inundaciones. (CI)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## **ANALIZA MARÍA ALEMÁN DAR A CONOCER NOMBRES DE RESPONSABLES DE SU PROYECTO DE MOVILIDAD**

Por Miriam Vega

La candidata a la presidencia municipal María Alemán; declaró que valorará la posibilidad de proporcionar los nombres de los responsables de su proyecto de movilidad. Lo anterior, luego de que el Observatorio Ciudadano de Movilidad solicitara el día de ayer a las y los candidatos a la gubernatura, así como a las presidencias municipales, dar a conocer los nombres de las personas que serán responsables de sus proyectos de movilidad, medio ambiente y gobernanza. (CI)

## **MI GOBIERNO SERÁ DE PUERTAS ABIERTAS: ANTONIO MACÍAS**

El candidato del PRI a la alcaldía del municipio de Tequisquiapan, Antonio Macías, recorrió parte de la comunidad de Tierra Blanca, donde recalcó que de todos los candidatos que se han presentado a la alcaldía, él es el único congruente ya que ha pertenecido a la militancia de su partido por 23 años. (VI)

## **QUIEN PAGA PARA LLEGAR, LLEGA PARA ROBAR: PAUL OSPITAL**

Es momento de hacer equipo con aquellos de otros colores y otras ideologías, que se están sumando al proyecto de René Mejía rumbo a la alcaldía de Amealco, tras su hartazgo de Acción Nacional; dejó en claro Paul Ospital. Al reunirse con la estructura de la CNC, ganaderos y sectores productivos en el municipio de Amealco de Bonfil, acompañando al líder nacional de la CNC, Ismael Hernández Deras; Ospital Carrera recordó el modus operandi del PAN en el municipio de Amealco, es utilizar los programas sociales para conseguir apoyos. (LDH)

## **PRD**

### **PROPONE SRÍA DE LA IGUALDAD**

La candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el PRD, Vanesa Garfías articipó en el Foro "Diálogos por la Democracia Incluyente y Saludable", con jóvenes integrantes del Observatorio Juvenil por la no Discriminación y la Organización SOS Discriminación Internacional Querétaro, con quienes platicó sobre la agenda incluyente que impulsa. (DQ 9)

### **PROMETE CANDIDATA DEL PRD SEGURIDAD PARA LOS MERCADOS DE LA CAPITAL**

Con el objetivo de reforzar uno de los temas principales de la seguridad en la capital del estado, Vanesa Garfias, candidata a la alcaldía de Querétaro por el PRD, se comprometió con locatarios de distintos mercados a instalar cámaras de seguridad y elementos de seguridad en todos aquellos que pertenezcan al municipio. (CQRO 3)

## **PVEM**

### **RECIBE KATIA RESÉNDIZ BASTÓN DE MANDO**

La candidata a la Gobernatura por el PVEM mantuvo una reunión con pueblos originarios de la entidad. (AM 5PP)

## **MORENA**

### **LA CUARTA TRANSFORMACIÓN LLEGARÁ A JALPAN Y A TODO QUERÉTARO: CELIA MAYA**

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, visitó Jalpan de Serra, durante su mensaje, Celia Maya aseguró que continuará trabajando «para que en Jalpan llegue la Cuarta Transformación. Escuché que uno de los principales problemas de aquí es el agua, mi compromiso es que al final de mi gobierno no habrá ni una

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

casa sin agua. Y para lograrlo, vamos a tomar las medidas necesarias, como cuidar el agua para las siguientes generaciones". (DQ 6, AM 5PP, PI, Q, M)

## CON MORENA LE CORTARON LOS PROGRAMAS FEDERALES A QUERÉTARO: CELIA MAYA

La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya, reconoció que, con el gobierno federal de MORENA, al estado de Querétaro se le suspendieron programas federales. Durante una visita a la delegación de Santa Rosa Jáuregui, la candidata morenista al gobierno estatal sostuvo que, de ganar la elección, ella sí buscará la forma de apoyar a los sectores que se han visto afectados por esos recortes. (ELQNO, Q24-7, EXQRO)

## TENEMOS PLANEADO CONTENER AL CRIMEN ORGANIZADO: CELIA MAYA

Por Anaid Mendoza

En campaña por el municipio de Tolimán, la candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya, dijo que mejorará los contenidos educativos, creará la policía comunitaria, explotará el turismo y -de ser necesario pedirá la intervención de la Guardia Nacional al gobierno federal para combatir el crimen organizado en la demarcación, "porque hasta donde escucho, la situación es grave", dijo. (CQRO 4)

## "SOY INCORRUPTIBLE"

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA visitó Landa de Matamoros, en compañía de Norberto Jiménez, candidato a la presidencia municipal de Landa de Matamoros, así como Salomón García Montes, candidato a Diputado Federal por el Distrito 1 y Luis Fortanel León, candidato a Diputado Local por Distrito XV, sin olvidar a Jesús Méndez Aguilar, Secretario General en Funciones de Presidente del partido, Norberto Jiménez mencionó que los valientes escriben la historia y nuestra candidata por MORENA, Celía Maya lo hará. "Landa de Matamoros es el patio trasero del estado de Querétaro por acumular mucho rezago, nos falta una universidad pública, tenemos un municipio que reclama oportunidades para todos. Y esa es una área de oportunidad para poder hacer algo. Celia Maya es incorruptible, no negocia con el crimen, tiene estudios superiores, es una mujer con compromiso social y tiene una conducta intachable". (N 2QS)

## COMPROMETE ARTURO MAXIMILIANO APOYOS PARA EL TIANGUIS DE LA CRUZ

Un techo digno y resolver los problemas de estacionamiento para el tianguis de "La Cruz", fueron los compromisos que firmó el candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García, al realizar un recorrido por este espacio que reúne a más de 400 comerciantes cada domingo. Acompañado de Enrique Rangel Ortiz y Gloria Guevara Ledesma, secretario general y secretaria de interior del tianguis dominical "Miguel Hidalgo" La Cruz, Arturo Maximiliano conoció las necesidades de la organización. (N 2QS, PI, IN)

## PROPUESTA DE SEGURIDAD EN TRES EJES: MAXIMILIANO

Ampliar las capacidades de la policía municipal, más tecnología y más vinculación con todos los niveles de gobierno, son los tres ejes de las propuestas en materia de seguridad para Querétaro, afirmó el candidato de Morena a la presidencia municipal. Arturo Maximiliano García. (DQ 2)

## CONFÍA ARTURO MAXIMILIANO EN QUE ESCENARIO A BENEFICIE A COMERCIOS

Por Anaid Mendoza

Arturo Maximiliano García, candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, indicó que, a pesar de que el Comité Técnico de Salud cambió a Escenario A en la estrategia estatal Somos Más, hay que seguir con "cautela y extremar" medidas sanitarias, aunque asumió que se trató de una decisión técnica tomada por personas

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

responsables, capaces y con la especialidad suficiente para hacer el cambio; lo anterior, durante su recorrido por el tianguis dominical del mercado Josefa Ortiz de Domínguez La Cruz. (CQRO 1 y 3)

## MAXIMILIANO ACATARÁ LAS MEDIDAS SANITARIAS

Por Zulema López

Arturo Maximiliano García, candidato por Morena a la alcaldía de Querétaro, señaló que espera que las decisiones que se tomen en torno a la pandemia no interfieran en asuntos políticos y electorales, y se tomen de acuerdo a la realidad que se vive en el estado. (EUQ 4)

## UTILIZA TOMA DE POZO, PARA HACER VIDEO

El candidato de MORENA en Amealco, Ángel Sánchez llegó al campamento donde habitantes de Santiago Mexquititlán tienen tomado el pozo de agua, una pipa y una camioneta de la CEA, Dijo que les llevaba "un refresco" pero hizo un video, Habitantes reclaman solución a esta escasez de agua que tiene sin el vital líquido a esta comunidad por más de tres meses; señalan como responsables al edil con licencia y aspirante a diputado Rosendo Anaya. En su momento la candidata del Verde Ecologista, Imelda García dijo que también es responsabilidad de los diputados incluido el de su partido, Jorge Herrera. (N 1 y 4QS)

## BRIGADISTAS DEL PARTIDO MORENA ACUSAN LA FALTA DE PAGO DESDE EL INICIO DE CAMPAÑA

Un grupo de mujeres brigadistas del partido Morena que han participado desde el inicio de campaña, acusan la falta de pago desde el día de su capacitación al día corriente. Refieren que tuvieron un acuerdo por el pago de seis mil pesos por un aproximado de 43 días, así lo señaló la jefa de brigadistas del distrito dos, quien tiene a su cargo a nueve personas y a ninguna de ellas se les ha realizado el pago acordado. (ELQNO, EXQRO)

## PES

## ANUNCIA MARY IBARRA FOMENTO A ESCUELAS DE ARTE Y OFICIOS EN COMUNIDADES DEL ESTADO

Con la instalación de Escuelas de Artes y Oficios en comunidades se logrará motivar a los jóvenes a que tengan una vida laboral productiva o incentivar a que continúen estudiando, informó Mary Ibarra, candidata del PES al Gobierno del Estado de Querétaro. En reunión con ciudadanos de El Lobo, en El Marqués, a la candidata de Encuentro Solidario le expusieron que uno de los problemas con los que se enfrentan es el incremento de alcoholismo entre los jóvenes, derivado a que la escuela secundaria o preparatoria se encuentran lejos de esta comunidad, aunado a que no cuentan con espacios para el sano esparcimiento, ni de recreación. (LDH)

## RSP

## 3ER FORO MIGRANTE INDÍGENA BINACIONAL

El candidato a la gubernatura del Estado de Querétaro, Dr. Miguel Nava, participó en el 3er Foro Migrante Indígena Binacional, realizado en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro. Bajo el tema "Incidencia del migrante en la vida política y social de nuestro país", el candidato a Gobernador por RSP expuso: "...no existe un esquema de protección real. Al momento de que el o la persona migra, el país de dónde sale no lo reconoce y no lo protege, pero el lugar al que arriba, tampoco lo protege, lo rechaza...", puntualizando la vulnerabilidad de este grupo social. (DQ 8, IN, ELQNO, LDH)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## ABASTO DE AGUA Y CUMPLIMIENTO DE DESARROLLADORES PARA HABITANTES DE CONDOMINIOS: MIGUEL NAVA

Por Rafael Vigil

Miguel Nava, candidato a la gubernatura del Estado de Querétaro por RSP, sostuvo una reunión con Presidentes de Asociaciones de Colonos de los condominios de Tabachines y Paseos de San Miguel. Asistieron a esta reunión la candidata a Diputada Local por el Distrito II local, Sandra Álvarez, el candidato a Presidente Municipal de Querétaro Lic. Carlos Rentería, el Presidente estatal de RSP, Ulises Gómez de la Rosa y el candidato al Distrito Federal 3o, Juan Erreguín. (ALQRO)

### FXM

## “LAS MARIONETAS DEL GOBIERNO IMPUGNAN MI CANDIDATURA”, JUAN CARLOS MARTÍNEZ

El candidato a la gubernatura de FXM, Juan Carlos Martínez, afirmó que hay partidos que actúan como marionetas del gobierno y están impugnando su candidatura por miedo al avance que representa el partido rosa en este proceso electoral. Durante su participación en el tercer Foro Migrante Indígena Binacional, que tuvo como sede la Universidad Autónoma de Querétaro, Juan Carlos Martínez destacó el esfuerzo por reconocer la importancia del aporte migrante a la economía, no solo de Querétaro, sino de México. (CQRO 5, ELQNO, PA)

## ACOMPAÑA JUAN CARLOS MARTÍNEZ A CANDIDATOS DE LA ZONA METROPOLITANA

El candidato de Fuerza por México a la gubernatura de Querétaro, Juan Carlos Martínez, recorrió los municipios de la zona metropolitana, Querétaro, Corregidora y El Marqués, donde acompañado de los candidatos a las presidencias municipales aseguró que son la mejor opción para gobernar Querétaro y tendrán una importante sinergia en favor de los queretanos. (M)

## POR AGRAVIOS, MILITANTES DEJAN FUERZA POR MÉXICO: AGUILERA ORTIZ

Por Anaíd Mendoza

José Luis Aguilera, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del partido Fuerza por México en Querétaro, aseguró que después de los “agravios” resentidos por las mujeres y los hombres que aspiraban a algún cargo de elección popular, el Comité Directivo Municipal que preside Luis Noel Labra Ruiz informó que 17 mil 850 militantes tomaron la decisión de sumarse a la campaña de José Luis Aguilera Rico (su hijo), quien va como regidor en la fórmula de Luis Bernardo Nava Guerrero, candidato del PAN y de Querétaro Independiente a la presidencia municipal de Querétaro. (CQRO 5)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: LO QUE NOS FALTABA... FRIJOL SUBE DE PRECIO

Alza de precios y escasez de frijol, situación de “crisis” y “gravedad”, avizoran en Querétaro los productores de la leguminosa, que al consumidor la venta por kilogramo es desde 35 a 56 pesos. (DQ principal)

### N: GRAN TRIUNFO

Con un gol de cabeza del uruguayo Hugo Silveira, Gallos Blancos obtuvo un valioso triunfo con marcador mínimo (1-0) sobre Juárez de esta forma el cuadro queretano se mete de lleno en la lucha por conquistar un lugar en la liguilla de la Liga MX. (N principal)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## AM: PROYECTAN ESTADO CON MEJOR DISEÑO

Una visión metropolitana en la planeación del Estado es la solicitud más importante de los candidatos a la Gobernatura y presidencias municipales de las diferentes plataformas políticas, que ya se acercaron al Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro para sostener reuniones programadas con este fin, reveló la presidenta del organismo de urbanistas, Isabel Fonseca. (AM principal)

## PA: PUERTAS ABIERTAS, OFRECE LUIS NAVA

El aspirante a la reelección en el municipio de Querétaro por el Partido Acción Nacional y Querétaro Independiente, Luis Bernardo Nava Guerrero, sostuvo una reunión con colonos en el Parque La Lagartija ubicado en Juriquilla, donde declaró que se han sumado ciudadanos a su campaña, más alla de sus filiaciones políticas. "Más alla de sus filiaciones partidistas, yo les reitero, este proyecto es para sumar muchas voluntades ciudadanas. Es tiempo de sumar, de la reconciliación, de hacer equipo. Esperaríamos que fueran todavía más que esos, que no se limiten. Somos un equipo de puertas abiertas", sostuvo el alcalde con licencia. (PA principal)

## EUQ: ESTADO, LÍDER EN TASA DE AGRESIÓN HACIA MUJERES

En marzo pasado, Querétaro fue el estado con mayor tasa en cuanto a mujeres que fueron presuntas víctimas de lesiones dolosas, dio a conocer el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). (EUQ principal)

## CQRO: LUIS NAVA PROPONE PROGRAMA "TU MÉDICO A CASA, VA"

Para dar atención y seguimiento a personas con padecimientos como diabetes, obesidad e hipertensión, el candidato en común de los Partidos PAN y QI a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, propuso la implementación del programa "Tu médico a casa, va" (CQRO principal)

## INFORMACIÓN GENERAL

### DEFINES UAQ SEDES PARA DEBATES

Las sedes serán el campus San Juan del Río y el patio Barroco de la Facultad de Filosofía, del Campus Centro Histórico. (AM 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### MEDIO SIGLO

CALZADA CON NIETO. NAVA, AGENDA LLENA. DEBATE ESTE JUEVES. Después de un año sin asistencia de aficionados, ayer por fin entró público al Estadio Corregidora y se vivió una fiesta deportiva, pese a que la visita de Bravos de Juárez no era ni de lejos el partido más atractivo. El regreso de la afición es resultado del trabajo de todos por cuidarnos y mantener las medidas preventivas, así como de una baja continua de los casos activos y los fallecimientos, según determinó el Comité Técnico de Salud para transitar al Escenario A. No obstante, el partido contra el Covid-19 está lejos del pitido final: el virus acecha igual que hace un año, sólo que ahora el ciudadano está educado para enfrentarlo y ansioso por entrar a la recuperación económica y social. Sigamos cuidándonos.

**LO SIGUE SU PASADO.** Aunque dice no estar arrepentido de su pasado panista, Arturo Maximiliano García es tajante en no opinar sobre las propuesta del candidato azul, su amigo (o ex amigo) Mauricio Kuri González. "No soy su

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

vocero", responde para sacudirse las dudas de los morenistas que tanto lo cuestionan porque, dicen que, con todo y que presume la guayabera guinda, su corazón aún late por la derecha. ¿Será? Por lo pronto su primera semana de trabajo la marcó con su propuesta de apoyar que Santa Rosa Jáuregui se convierta en municipio. **AGENDA LLENA**. Del lado azul, el alcalde con licencia Luis Nava planteó un proyecto de Universidad de la Mujer, iluminar el 100% de los condominios y fraccionamientos, además del parque "La Queretana" con 180 hectáreas de áreas verdes en Jurica, el centro de apoyos a emprendedores y 2 nuevas Casas para el Adulto Mayor. Sobre la declaratoria del Escenario A que permite mayores concentraciones, dijo que continuará respetando el aforo y las medidas establecidas en el acuerdo sanitario de la autoridad electoral. **LOS CALZADA EN SAN JUAN**. Reaparecieron en campaña el ex gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán, apoyando a Gustavo Nieto y a Abigail Arredondo en San Juan del Río. Cuando menos se esperaba que lo hicieran y cuando más reacciones políticas pueden venir en contra de su partido, de su dirigencia y de sus allegados, los dos priistas acudieron a una caminata de apoyo a los candidatos de su partido. Y a todos les fue bien. Reverdecieron canas, porque la cercanía de Calzada con el ex alcalde y actual candidato hizo recordar aquellos días en que el entonces gobernador era visitante frecuente de San Juan y Gustavo Nieto Chávez el presidente municipal "consentido" del sexenio. Hoy van por una segunda oportunidad... si los dejan. **SOBRINO DE TIGRE...** Quien quiere iniciar carrera política es José Manuel Sánchez Nieto, hijo de la recién nombrada magistrada Gabriela Nieto Castillo, pues forma parte de la planilla para el ayuntamiento que encabeza Arturo Maximiliano y hasta lo acompaña en los recorridos de campaña. El joven estudiante de Derecho asegura tener bien arraigados los ideales de la 4T. **MARQUISTAS**. Tres de los colaboradores más cercanos del ex presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se sumaron a la campaña de Luis Nava Guerrero por la Presidencia Municipal de Querétaro. Se trata de Manuel Velázquez Pegueros, ex secretario de Gobierno municipal, Carlos Silva Reséndiz, ex secretario de Gestión Delegacional, y Estela Valenzuela García, ex coordinadora de Comunicación Social. Se sumaron al trabajo territorial de mujeres y el martes se les vio en la presentación del programa para la creación de la Universidad de la Mujer, en la Unidad Deportiva de Paseos de San Miguel. Debido al éxito no obtenido en su reaparición, el que no estará más al lado de Mauricio Kuri es el propio Marcos Aguilar. El "pluri" suplente de Marco del Prete seguirá guardado hasta nuevo aviso. **INDOLENCIA**. Aunque los partidos declaran tener compromiso con la paridad de género, la verdad es que mantienen resistencia a abrir espacios a las mujeres. Por ejemplo, en el Partido del Trabajo la razón por la que se perdió la candidatura en Pedro Escobedo fue el rechazo a abanderar a una mujer para la presidencia municipal. Prefirieron no postular. **PRI CONTRA PT**. También en Corregidora el PT podría quedarse sin candidata. Ha dejado que su candidata a alcaldesa Gabriela Moreno se debilite, primero dejando perder la candidatura común con el PVEM y luego propiciando, con el desaseo de su proceso interno, nuevas impugnaciones. El PRI, que con Héctor González aspira a trepar de nuevo al segundo lugar en ese municipio, considerado entre los más panistas del país, interpondrá quejas esta semana. (DQ)

## LOS HIJOS DE LA CORNETA

**EL MAGNÁNIMO:** Cumplido el caprichito presidencial, avalado por los vergonzantes diputadetes, legitimadores irracionales del todo poderoso Andrés Manuel primero, que excedido en el manejo del poder que el pueblo bueno le encomendó, sintiéndose dueño del país todo lo arruinó. Que daño están causando con su actitud, y que triste es el papel de los que deberían estar frenando estos descarados y traicioneros atropellos a nuestra Constitución, al avalar sin miramiento los insanos intentos de pasar por alto la Ley Suprema para seguir conservando el poder. (...) **CANDIDATAS, CANDIDATOS Y OUTSOURCING DE CAÑERÍA.** Mauricio trae un trabajo desde hace mucho tiempo lo que le permitió salir como puntero con una amplia ventaja de inicio, ha hecho su tarea primero como empresario liderando incluso a la CANACO y COPARMEX, como Presidente Municipal de Corregidora contando entonces y ahora con el apoyo de Anaya y luego en el Senado donde las circunstancias parafraseando a Ortega y

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

Gasset en su obra "Meditaciones del Quijote" le permitieron asumir el control de la fracción del PAN en el Senado y entonces se catapultó, hombre de buen talante, fácil en su trato y con claridad en su proyecto, avanza, suma, en el draft político con la moneda virtual de la esperanza ha adquirido muchos jugadores, se le percibe como probable ganador y entonces se da el bandwagon effect, todos quieren subirse al carro del triunfador. (...) **CARRERA PAREJERA EN LA PUNTA, UNO Y DOS.** **Juan Carlos Martínez** empresario con dinero de sobra que quede claro lo podrá justificar pero no sé si utilizar políticamente de manera adecuada, pero con el partido local Fuerza por México en contra, apostándole a la descalificación, hombre serio inteligente, seguramente sería un buen gobernador, pero sin experiencia política, con inteligencia, pero sin estructura ni candidatos que soporten sus posibilidades, si le pica el virus de la polaca puede ser el inicio de la construcción de una carrera política a destiempo pero viable, logró acercamiento con los medios de comunicación que le han dado presencia, si acelera su crecimiento podrá aspirar a disputar el tercer lugar con **Abigail la valiente**, ¿a quién le habrá ocurrido ponerle ese adjetivo? demuestra muy bajo nivel de consultoría, Abigail no cuenta con apoyo económico ni propio ni de inversores, mujer hábil que ya perdió una candidatura por el distrito local cuarto en el 2015 donde terminó con muchas líderes de colonias a recordatorios familiares, con un trabajo de simulación en su partido el PRI donde debió formar cuadros de mujeres y no lo hizo, con un trabajo discreto como regidora y más en la Legislatura del Estado, con estudios, sin ser brillante fue candidata por exclusión tocaba mujer y no había más, así de simple, aspira al tercer lugar pero podría perderlo. (...) **VAN POR EL TERCERO Y CUARTO.** El grupo de cortesía que acompaña esta contienda la integra sinestructura y sin dinero como usted sabe, **María de Jesús Ibarra Silva**, enfermera, abogada, comprometida con el medio ambiente despojada en su momento por Astudillo del PVEM fue presidenta de este partido en el estado, trabajó en el gobierno del Estado, trabajó en el Congreso del Estado y fue diputada local, también laboró en FIQMA con Marcos Aguilar, parapocolealcanzaconelP.E.S.,después del PVEM apoyo al PRI en el 2009 Jesús Rodríguez la fichó y al inicio del actual proceso estuvo cerca de ser candidata con los Aguilera en FxM, difícil que sea competitiva. Beatriz León Sotelo, abogada, de empleada pública salta a Presidenta Municipal de Pedro Escobedo cuando el candidato debió ser su esposo Juan Carlos Piña pero la equidad de género losalcanzo y un acto de simulación sin méritos candidata, luego el matrimonio Piña-León se pelean con Juan José Ruiz por desacuerdos económicos renuncian al PRI, se van al PAN les dan chamba y ahora sospechosamente sale candidata de MC franquicia de Víctor César Cadena compadre de Dante. (...) **TRASCENDIDO.** Trascendió la reunión que tuvo David Palacios con el candidato del PAN **Mauricio Kuri**. Se dice que en el CDE del PRI cayó como ácido ese encuentro. Duramente criticado y con el argumento de que David no trae nada". Así se la han pasado diciendo los nuevos jefes y jefas del PRI en los últimos años. Activo que se va, lo recriminan, lo atacan y no se dan cuenta de los boquetes gigantes que traen en cada municipio. Son tantos, tantos, tantos los que han abandonado al PRI de **Paul Ospital**, que no tienen la menor idea de lo que se avecina. Pero en lugar de convocar a todos, hacer un llamado a la unidad (está en el manual) o bien articular y buscar a quienes se han ido, no, para nada; los agreden pública o privadamente. ¿Se han puesto a pensar porque la gente se les está yendo? La falta de liderazgo es terrible. El oficio político para dialogar y hablar, es inexistente. Y aún más, el PRI perdió la capacidad decumpliracuerdosconlossuyos. Se trata de un pequeño reducto de activos del Calzadismo queretano, que se quieren quedar con todo el partido para ellos y para siempre. No les interesa un partido grande, masivo y poderoso; les interesan dos o tres posiciones plurinominales y el control de los recursos a largo plazo, de un partido "chiquito". (...) **ARAHÍ, PILAR EN CAMPAÑA DE LUIS NAVA.** **Arahi Domínguez** se ha convertido en un pilar fundamental en la campaña de **Luis Nava**. Lo acompaña prácticamente a todos sus eventos, tiene discurso, tacto y la sensibilidad para detectar las necesidades que plantean mujeres, adultos mayores, jóvenes y en general los ciudadanos en la capital a su esposo como candidato de Acción Nacional y Querétaro Independiente. (...) **SIN UN MINUTO QUE PERDER.** Intensa ha sido la campaña de **Luis Nava**, nos dicen, quien no ha dejado cabio suelto en esta primera semana de actividades y lo mismo se ha reunido con jóvenes, adultos mayores, mujeres y

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

emprendedores, con propuestas claras, serias y realizables. Luis Nava no ha caído en los dardos envenenados que un día sí y otro también le mandan sus contrincantes en la campaña. Sabe que parte dave de construir una mejora continua en la capital y refrendar el trabajo realizado está en administrar con prudencia y sensatez la clara ventaja que le dan hoy prácticamente todas las encuestas. **NO CONECTA MAXIMILIANO.** Apegado a un discurso netamente panista que por más que quiere no puede soltar, Arturo Maximiliano no termina por cuajar entre la 47. Llegó a decir ante los medios que ve a dos Queretanos distintos, uno de pobreza y retos, otros de opulencia y desarrollo. Aquí viene la duda, en cuál de los dos ha permanecido a lo largo de su vida "Max". Cabe mencionar que no las trae consigo el morenista, pues tuvo un evento este sábado poco cuidado al quenollególagenteniconloscamiones que pusieron paralevarle simpatizantes a la comunidad de Montenegro en Santa Rosa Jáuregui, donde tuvieron que quitar bastantes sillas para ocultar la poca convocatoria que tuvo esta importante Delegación de Querétaro. (...) **LUCHA PERMANENTE.** Contra la demagogia, debe avanzarse con hechos concretos; y, sobre todo, en materia de seguridad debe acreditarse profesionalización efectiva, desarrollo de inteligencia e inversiones en tecnología para combatir el delito, como ha ocurrido durante los últimos años en la entidad. En comparación con el mismo mes de 2020, en Querétaro bajó casi 40% el número de homicidios dolosos en marzo de 2021, informó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (...) **TERTULIA.** Hubo votación unánime entre los tertulianos que asistieron a su sesión semanal en los tres temas abordados. Primero respecto a las pocas propuestas viables que pretendan solucionar los problemas de la población, quienes son las candidatas y candidatos en su mayoría solo han exhibido su limitación para formular propuestas, su incapacidad se ve reflejada directamente en sus ocurrencias. Solo unos ejemplos para mostrar un botón, la propuesta de crear un hospital por cada municipio que presentó el candidato de Redes Sociales Progresistas con el dinero de una obra propuesta por el candidato de Pan para el segundo Piso al parecer sobre la carretera 57 de Conin hasta Sta Rosa Jáuregui hasta ahora cómo idea, pero con un presupuesto de 13 mil millones de pesos, pues con esa cantidad se le ocurrió a **Miguel Nava**, desconoce que se requiere además de equipamiento soportar en el presupuesto federal o estatal el gasto de operación, los cuales verdaderamente esencial. (...) **EL HOMBRE DEL CORBATÓN POR SUS OJOS LAS CONOCERÉIS.** Se puede decir mucho, tener grandes discursos, disfrazar las ideas, mentir o ser enfáticos, pero lo que no se puede es cambiar la mirada y si su voto no está definido, vea a las candidatas a los ojos, véalas fijamente y así por sus ojos las conoceréis: **ABIGAIL ARREDONDO.** Su mirada es la de una madre, refleja limpieza, reflexión y prudencia, es la mirada que se sostiene con orgullo de los logros alcanzados, pero al fondo y tras ese escudo académico y política, hay derrames de ternura. **CELIA MAYA.** Su mirada es aguda, escudriñadora, fría, metálica y la justicia sin veda y aún cuando ríe, la mirada investiga para saber qué decir o dónde pisar, es segura porque mide cada espacio y circunstancia. **MARÍA DE JESÚS IBARRA.** Su mirada es la de la mujer luchadora, sufrida, abnegada, pero rebelde a la vez y franca. Las niñas de sus ojos nunca están quietas, todo ve todo estudia todo mide para situarse y de ahí emprender. Es la mirada de quien no da pasos en falso. **PENÉLOPE RAMÍREZ.** Tiene la mirada de la mujer soñadora, idealista, transparente y sencilla; a través de sus ojos muestra su alma y el enojo lo almacena. **RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO.** Ella tiene una mirada limpia y fija, advierte su facilidad por lo contable, por los números, los dineros, lo material, no es la mirada del egoísta, sino la de quien encuentra en las cifras la comprobación de los actos y los valores, Cuando ella recorre la vista, hace un balance económico de las cosas que observa. **KATIA RESÉNDIZ.** Mi mirada es reservada y bajo las espesas cejas se torna mesurada, sin dejar de ser intensa. La mirada de Katia denota rectitud, preocupación, al parecer todo lo preocupa. **BETY LEÓN.** Es la mirada de la monarquía, displicente, ostentosa quizá cuando entre las gemas se pierde con el oriente de las perlas. La mirada de Bety León es abrasadora, protectora también, viendo, claro, de arriba abajo. Cabe aclarar que si no están de acuerdo con estas observaciones, pueden auto describirse y con mucho gusto las publicamos. (N)

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

## ASTERISCOS

**LA CONAGO Y EL MEDIO ORIENTE.** Los integrantes de la Comisión Nacional de Gobernadores (Conago) conversaron sobre los temas más relevantes para el turismo en México y presenciaron la exposición de un programa internacional de este ramo, a cargo del ministro de Turismo de Arabia Saudita, Ahmed Al Khateeb.

**ASEGURAN ALCOHOL EN DOMICILIO DE CARRILLO PUERTO.** La Unidad Anti-COVID-19 realizó el aseguramiento de más de 300 cajas de alcohol en una casa marcada con el 105 de la calle Artículo 115, en la colonia Carrillo Puerto que, se presume, comercializaba de manera clandestina. Por esta causa, la vivienda fue suspendida por almacenaje de bebidas, mientras que lo asegurado por las autoridades fue llevado el centro de almacenamiento del municipio. **AL GALOPE, JUAN CARLOS MARTÍNEZ.** El candidato de Fuerza por México a la Gobernatura compartió en redes una imagen donde se le ve que está punto de caerse de un caballo que está galopando. Ante esto, puntualizó "¡Por más que quieran, no me voy a caer!" (AM)

## BAJO RESERVA

**CELIA SE ENCONTRARÁ CON LOS CANDIDATOS A LOS QUE HA MENOSPRECIADO.** Nos dicen que ya afinan los últimos detalles para el debate oficial que sostendrán el 29 de abril los candidatos que buscan la gubernatura. Será como una batalla campal de lucha libre por la gran cantidad de aspirantes que participan en la contienda, en la que doña Celia Maya, nos cuentan, llegará buscando a Mauricio Kuri debido a que no quiere que se le termine de escapar en las preferencias por la intención del voto. La candidata de Morena, nos comentan, tendrá como principal desventaja el encontrarse con los restantes ocho aspirantes, a quienes ha menospreciado y minimizado y ahora ellos, nos aseguran, ya planean echarle montón. **NAVA NO RESPONDERÁ AL GOLPETEO DE SUS ADVERSARIOS.** En su primera semana de campaña, nos comentan, el candidato del PAN a la capital del estado, Luis Nava, tuvo una intensa agenda de actividades, pero además nos cuentan, se le ve tranquilo, sereno y sin caer en estridencias, provocaciones o golpeteo innecesario que le mandan sus adversarios. Eso, nos aseguran, no quiere decir que ande confiado sino está centrado en llevar su propuesta al electorado. Además, don Luis, nos comentan, mantendrá cuidando las medidas sanitarias que se tenían en el Escenario B. Prueba de esto fue la decisión de reunirse vía Zoom con más de 150 adultos mayores y sus familias para no ponerlos en riesgo en un evento presencial. (EUQ)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**COMIENZA VACUNACIÓN EN CENTROS PENITENCIARIOS.** La Comisión Estatal del Sistema Penitenciario confirmó que ya comenzó la vacunación en contra de Covid-19 de personas mayores de 60 años que se encuentran privadas de la libertad. El viernes pasado fueron inoculadas 40 personas de los centros penitenciarios CP1 Varonil y CP2 Femenil de San José el Alto, en Querétaro; y el sábado, 24 en el Centro Penitenciarios CP3 Varonil de San Juan del Río. Para el caso del CP4 de Jalpan de Serra, la Comisión detalló que se mantiene la comunicación con la Coordinación Estatal de la Brigada Correcaminos del 4o. Regimiento Blindado de Reconocimiento 17a. Zona Militar, con el fin de conocer la fecha y la logística para llevar a cabo el proceso de vacunación de los mayores de 60 años privados de su libertad. También aseguró que actualmente no se tiene ningún caso registrado por contagio de Covid-19 en ninguno de los Centros Penitenciarios y que continúan aplicándose estrictamente todas las medidas sanitarias. **ESCENARIO A ES UN ERROR: RECTORA.** La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa García Gasca, se pronunció en contra de la decisión del Comité Técnico de Salud de que el estado de Querétaro transitara al Escenario A el viernes pasado. "-El escenario A es un error-. Pone en riesgo a la población, pues la pandemia NO está controlada. Impera la presión político-económica por encima de la salud y la sensatez. MAL.", escribió la académica en su cuenta personal de Facebook. **PREPARA SEDEQ VACUNACIÓN DEL SECTOR**

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

**EDUCATIVO ESTATAL.** Que la Secretaría de Educación de Querétaro realizó esta semana reuniones virtuales con rectores, directores, titulares y representantes de instituciones de Educación Superior, Centros de Investigación, instituciones de Educación Media Superior y de Educación Básica, públicas y privadas de todo el estado, con el fin de integrar y detallar la información del padrón del sector educativo estatal para que todos sus integrantes sean vacunados del 19 al 28 de mayo. (CQRO)

## EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**MÉDICO EN TU CASA.** Uno de los mejores programas emprendidos por Luis Nava, es el de médico en tu casa, sostenerlo será un acierto porque ya tienen camino andado. No se trata de buscar votos sino de llevar salud. (N 1)

## ¡Y SIGUE LA MATA DANDO!

La actividad del fin de semana no se detuvo en las campañas por los municipios y la Gobernatura. Luis Bernardo Nava, candidato a Alcalde de Querétaro por el Partido Acción Nacional, presentó un esquema de atención de la salud llamado 'Tu médico va', que buscaría atender y dar seguimiento a personas con enfermedades como diabetes, obesidad e hipertensión. Por su parte, la candidata por el PRI, María Alemán, se reunió con madres solteras de la capital del Estado para recoger su necesidad de re establecer las guarderías para cuidar a sus niños mientras trabajan. En el ámbito nacional, los partidos políticos de oposición informaron que promoverán una acción de inconstitucionalidad contra la aprobación en el Congreso de la Unión del artículo 13 transitorio de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, que amplía por dos años la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. ¡Y sigue la mata dando! Los ingenieros de audio mexicanos Michelle Couttolenc, Carlos Cortés y Jaime Baksht vivieron anoche un gran sueño profesional al ganar el Oscar por Mejor Sonido con su trabajo hecho para la película 'The Sound of Metal'. Dos buenas noticias para los queretanos. La primera, en especial para su industria turística, que se acerca a números de color negro, o sea, la cercanía a la ocupación del 40 por ciento de aforo constante. La segunda, el retorno de la afición al estadio Corregidora, con victoria y sueño de clasificación incluidos. Tan buena vibra se vivió ahí, que la lluvia se sumó a la fiesta después de una larga ausencia. (AM)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

**LUTO EN LA PRENSA LOCAL: MURIÓ "EL CHAROL".** Anaya y Creel refuerzan las campañas del PAN. Sandra y Pepe Calzada acompañaron a Abigail. Gilberto Herrera recorre colonias con Paloma. PES y RSP son marionetas, afirma Juan Carlos. El Charol. Murió este sábado el fundador de Amanecer, Diario y Noticias: Manuel Ramírez Espinoza, jefe histórico de talleres de la prensa queretana. Tenía 86 años, toda la memoria del diarismo y, desgraciadamente, una vacuna tardía contra el Covid-19. Apoyó siempre a los reporteros jóvenes, incluido a este armero desde las primeras columnas en 1996, hace casi 25 años, como antes a mi padre en la fundación de Noticias, con quien mantuvo una sólida amistad, a prueba de todo, marcada por una noticia. **SECUESTRADO.** Así en rojo intenso y con mayúsculas imprimió Manuel Ramírez, "El Charol", jefe de talleres de Noticias la nota de ocho columnas firmada por Sergio Arturo Venegas Alarcón en agosto de 1973. Era la nota más impactante en años y la primera que ganaba el periódico, nacido hacía apenas cuatro meses. Querétaro sufrió con los Meré durante 24 días. En las escuelas se organizaban jornadas de rezos y los periódicos informaban todo, paso a paso. La sociedad quería saber. "Pablito olvidó sus lentes". "Es miope. Debe estar doliéndole la cabeza". "Su pececito se murió de tristeza". Y una foto de Sergio Pfeiffer, la principal, mostraba la pecera vacía. Al día siguiente llegaron 50 peces enviados por las familias queretanas. -Marcó a muchas familias queretanas y los hábitos. Los padres cuidaban más a sus hijos. Les decían: te pueden secuestrar como a Pablito. Las puertas de las casas, antes abiertas, se cerraron. La ciudad conventual se volvió desconfiada. Don Manuel vibraba con la información. Era un hombre agudo y siempre

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

pendiente de la noticia. "El director de la noche" le decían porque solía cambiar la primera plana en la madrugada, si había un incendio o un accidente grave, sin importarle la molestia del jefe de redacción. Hoy eso puede ser común. Antes no. Su nieto el comunicador Luis Enrique Fuentes nos compartió que, confinado en su casa, estaba al pendiente de los noticiarios de Joaquín López Dóriga y Pepe Cárdenas en Radio Fórmula y llamaba a su periódico para dar un puntual reporte de todo. Bien nos dijo Pepe Fonseca: Ya descansa en ese cielo particular en que, como antes, todo huele a tinta y retumba el maravilloso estruendo de teclazos y los gritos de "hueso". Irrepetible. A sus cinco hijos, 11 nietos y 10 bisnietos, lo mismo que a los compañeros del arma, nuestro más sentido pésame por esta irreparable pérdida. Lo vamos a extrañar. **-OIDO EN EL 1810-** En capilla. El queretano Arturo Zaldívar Lelo de Larrea está en un grave predicamento ante la posibilidad de permanecer otros dos años como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en franca violación a la Constitución que juró cumplir y hacer cumplir. La extensión del periodo ya fue aprobada en ambas cámaras y el jefe del Ejecutivo lo avala. Que esperará, ha dicho, la votación de los ministros para anunciar su decisión. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!-** División. A 41 días de las elecciones, las campañas van subiendo de intensidad con el refuerzo de algunas figuras nacionales. Los candidatos del PAN, encabezados por Mauricio Kuri González -que lo es también de Querétaro Independiente- tuvieron estos días el acompañamiento de los aspirantes presidenciales Ricardo Anaya Cortés y Santiago Creel Miranda, mientras en el PRI reaparecieron el ex gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarán de Calzada al lado de la abanderada Abigail Arredondo Ramos, en San Juan del Río. Con énfasis en su propuesta de crear la Secretaría del Deporte, Katia Reséndiz Jaime, carta del Partido Verde Ecologista de México al gobierno estatal, se presentó en el Estadio Olímpico de Querétaro junto a la cuatro veces olímpica María José Alcalá y su dirigente Ricardo Astudillo Suárez. En cambio Morena, refleja el divisionismo agravado con los registros tardíos de sus fórmulas, sumado a la explicación de la candidata Celia Maya García sobre la ausencia del senador Gilberto Herrera Ruiz en su campaña. Cito: (El doctor) no se presta a las fotos y su forma de ser es huraña. Solo lo conozco formalmente como profesionista y nos saludamos bien; ha de estar ocupado con su trabajo como senador. No tengo fotos porque no se ha sumado a mis eventos, al contrario de mi amigo Santiago Nieto. Más aún, dijo: A Morena no le causa inquietud quién viene o no viene a mi proyecto; solo les interesa a los medios que me hacen esas preguntas. Por cierto, el ex rector de la UAQ y ex super delegado Gilberto Herrera, supuestamente huraño y alérgico a las fotos, apareció muy contento y se dejó retratar en los recorridos de las candidatas a diputadas Paloma Arce Islas, del cuarto distrito electoral federal y Ana Paola de los Santos, a diputada local por el quinto. Doy fe. **-¡AAPUNTEN!-** Última hora. Al no quedar firme el registro de la candidata de Querétaro Independiente a la presidencia municipal de Arroyo Seco tuvo que cambiar, por equidad de género a su carta para El Marqués, en donde llevaba a Ricardo Hernández "El Vaquero", y postular a Berenice Rubín. Y por lo mismo cambió la diputación del octavo distrito local, nominando a una mujer: Carol Lu. Cosas de la paridad. **-¡FUEGO!-** Foro. Juan Carlos Martínez, abanderado de Fuerza por México, acusó a las marionetas del gobierno de impugnar su candidatura. Y les puso nombre: PES y RSP. ¡Porca miseria! (PA 2)

#### FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN

LUNES 26 DE ABRIL DE 2021

E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**